
Грандиозные задачи 
2 ЕЛИКИ достижения нашей технического прогресса. Долг 

страны во всех отраслях всех преподавателей, аспирантов, 
;народного хозяйства науки и тех- студентов и научных сотрудников 
НИКИ, культуры и искусства за инженерно-экономического фа-
прошедшее семилетие. Но гран- культета — активно участвовать 

.диозны и задачи, ноставлеппые в решении этой задачи. 
ХХШ съезда КПСС перед всем со
ветским народом в предстоящей 
пятилетке. 

Одной из таких задач, как от
мечено в докладе тов. Л. И. 
Брежнева, является .научная •ор-

Научная организация произ
водства, планирование и управ
ление сейчас немыслимы без ис
пользования электронно-вычисли
тельной техники и математиче-

ганизация производства и труда, ^^^? '̂̂ ^̂ Д^̂ - ^^«^^^ "̂ ^̂  '«̂ т еще 
получающая особое значение в ^^^""^ ^̂ '̂  применяем. Тов. Л. И. 

Брежнев в своем докладе подчер-
особое 

современных условиях. Многие 
наши предприятия оснащены сей
час новой техникой, имеют пере
довую технологию, но серьезно 
•отстают в отношении организа
ции производства. 

Вот почему в своем докладе 
"ТОВ. Л. И. Брежнев сказал, что в 

кивает, что использование совре
менных вычислительных и уп
равляющих машин ведет к под
линной революции не только в 
технологии производства, но и в 
экономике, планировании, учете. 

Проводимые нами работы в 

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ! 
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качестве одной из первоочеред- этом направлении должны быть 
ных народнохозяйственных задач максимально ускорены и расши-
выдБигается вопрос о внедрении рены. 
на всех наших предприятиях на- Профессор С. СОКОЛИЦЫН, 
учной организации производства заведующий кафедрой автома-
н труда, соответствующей требо- тизации и управления произ-
ваниям совершенного научно- водством 

Партия будет еще сильней 
2 дни работы ХХП1 съезда щих в ряды партии. дидаты, так как кандидатом в 

нашей родной̂ ^ Коммуни- Повышение партийного стажа члены партии принимаются .чишь 
стической партии особенно отрад- до пяти лет для членов партии, лучшие, передовые, советские 
но отметить нам, коммунистам, те которым предоставляется право люди. 
предложения, которые высказаны рекомендовать новых членов в Мы приветствуем также пред-
в отчетном докладе. Проведение партию, будет способствовать бо- ложения ЦК об отмене регламен-
их в жизнь укрепит нашу пар- лее тщательному отбору при при- тации по срокам пребывания 
тию, сделает ее еще более могу- еме в КПСС. коммунистов на выборных долж-
"̂ ^й. Требование Устава партии ие- ностях. 

В докладе тов. Л. И. Брежнева, ключать из ее рядов лиц, пороча- Особо хочется отметить целе-
как известно, уделено большое щих высокое звание членов пар- сообразность избрания парткома 
внимание усилению организацион- • тии, какие бы высокие посты они крупных партийных организаций 
пои работы и укреплению пар- ни занимали, укрепит партийную на двухгодичный срок. Эта необ-
тинной дисциплины. Этому будут дисциплину и повысит авторитет ходимость особенно понятна на 

р е я страна приветствует те планов особенно велика рольуче- содействовать предлагаемые из- партии в широких народных мае- примере нашей партийной орга-
большие предначертания по !1ых, работающих на передовых меиения в Д ставе партии. сах. В этом отношении нецеле- пизацни. 

пятилетнему плану, которые бу- рубежах науки, обеспечивающих Обязательная работа в комсо- сообразно оставлять в Уставе 
дут рассмотрены и утверждены быстрейшее выполнение новых мольской организации молодежи, партии такие меры наказания, 
ХХШ съездом КПСС. Мы, безус- исследований и внедрение их в желающей вступить в ряды КПСС как перевод членов партии в кан- ретаря партбиро ФМФ 
ловно, будем добиваться перевы- практику. "" ^^ ""'^ " " пч^чполт ^А„„П_. ^ . 

Добиваться экономической 

э ф ф е к т и в н о с т и 

Ю. ИОВЛЕВ, секретарь парт
бюро, и И. БЕЛОВ, зам. сен-

полнения этого плана, стремить
ся к тому, чтобы получать мак
симальную экономическую эф-

до 23 лет, не вызывает сомне
ний. Активное участие в обще-
ствеппой жизни позволит юиог 
шам и девушкам приобрести 

Нет сомнения, что весь совет
ский народ, в том числе и уче-

снмальную уконимическуш уф- }^^' ппилпжят ЯГР ^^'^" '̂ Д«̂ *УШкам приоорести 
фективность от ольших капи- ^ ' ^ ^ " ^ Г Г п р Сворить реше.̂ ^̂ ^ «"̂ ^̂ ' "Р^^^^^^ ^^«^ организаци-
тальных вложений, которые пред- ууттт Шпп ^"'"''''^"^^ оииые спог.пбнопти. и ня чтпй 
усматриваются в предстоящем ^^"^ '""''^^ ^^^^С в жизнь. 

М. КОСТЕНКО, 
чпен-корреспондент АН СССР 

Забота О первичной организации 
оииые способности, и на этой 
основе партийные организации 

пятилетии. 
В вьшолнеиии грандиозных 

Смело, принципиально, ро-деловому 

З С Е советские люди и осо- авангардную роль коммунистов, 
^ - • • оенно коммунисты внима- а слетовательнп иппыгн-п ЙЛР-

смогут более всесторонне оцени- тельно следят в настоящее время спо о н о с Г ождой п а ^ М 
вать личные качества вступаю- за работой ХХШ съезда КПСС. орпшГации партийной 

^ Редакция нашей газеты попро
сила тов. К. К. Гомоюнова, сек- Кроме того, я приветствую и 
ретаря партбюро факультета ра- ДР̂ 'гое высказьшаиие тов. Л. И. 
диоэлектроники, высказать свое Брежнева, где он говорит о на-

КПгТ^ *'\птТ™''" *̂̂ '̂ -̂ ^̂ ^ Ц̂ ^ сущнон обязанности партийных 
С большим интересом следим принципиально ставятся и реша- венных наук, особенно приятно, "^ съезде. органов проявлять неустанную 

все мы за работой ХХШ съезда ются вопросы теории и практики что ХХШ съезд уделяет столь — Как вы относитесь к неко- заботу о первичных парторгани-
нашей партии и с радостью чита- коммунистического строительства огромное внимание развитию об- торым изменениям в Уставе яапиях чтп(1 яп " 
ем его материалы. Прежде всего СССР, мировой системы социализ- щественных наук, па которые КПСС, которые предложил внести ' ^™°̂ ^ партийные коми-
бросается в глаза высокая орга- ма и международного коммунисти- партия возлагает большие на- Первый секретарь ЦК КПСС тов. '̂ '̂̂ ^̂  ^^^^^ постоянно связаны с 
НИЗОВаННОСТЬ в р а б о т е с ъ е з д а ^°- " " " " " " " тгг.и-т.-птттпт Кго- ПЯГ^ПФЯ ТГРЖТГТ,? И ППТГТЛТГЛГТП ПТПОФГ'Т11>ат1_ л ГТ Пт10"1,-и(11)9 пг,г^г.г,.,тг,т . . , , 

ловая обстановка, отсутствие 

н?ГГокладе"й"кПСа Уелашшм мГ;Тр;ле;;;с7оГо'ш^е-рна^ион^^ в"практикГ"'играют^"-не^"мене"е Гэтим''пог:тГжен7ям ' ' Т ' ' ' 7 Т ' ' ' " ' " " ' ' ' ' ' Т ' ' " ' ' 
тов. Л. И. Брежневым, так и в вы- лизма.' ^ важную роль, чем использование ^льн та: 'к^Г нГпродшГва: I" "'" ' ' " ' ' ' ' ' ' ? ^ ^ ' ' ^ " 
ступлениях делегатов смело и Нам, представителям общест- достижений естественных наук в ны в'сей ^ашей па'ртХой '''^™ '''''^''^ республик, регу-

Н1111111111111111|||||||1Ш11Ш11111111111П11П1И11т11111т11111111И1111111и' сфере материа.чьного производства жизнью. Особенно мне понрави- ''^'^''^ ^^" '^^ ^ парторганизаци-
1 Р ^ т л ж > ж ж ^ т ^ - ^ т ж « ^ = и развитии духовной жизни наро- •'̂ *''='' пР^Дложение записать во ^^^ беседовали, советовались с 
= в ы д в и ж е н и е с о с т о я л о с ь = да. Мы твердо уверены что ре- '^"^""^^ ^ ' ' Г ^ ' ' ^ " ^ '"''•• ™ '̂ о '̂̂ унистами и выступали пе-
= = 1 : ; ^ ^ ^^^Р^^"' ^^7 "^Р™'' освобождается от лиц, на- ред ними с докладами. 
= СОСТОЯЛОСЬ собрание коллектива профессоров, преио- Ё ^"^ исторического ХХШ съез- рушающих Программу, Устав 
= ^ давателей, студентов, рабочих и служащих Ленинград- = ^^ ^^^'^™ послужат великим ус- КПСС и компрометирующих сво-
= ского политехнического института имени М. И. Калинина, = корителсм нашего движения к '"^ поведением высокое звание 

П Г Ю Т 1 л ТГГЛТГЖГПЛ ••-«• т - т ^ . * . . * . А ^^ . . . . » . Ь*ЛТ11"11ПГТТТЛЧП11-11' посвященное выдвижению представителя в состав окружной 
избирательной комиссии Ленинградского городского избира
тельного округа Кг 19 по выборам в Совет Национальностей 
от РСФСР. 

Председатель собрания И. Е. Колосов, зачитав положение 
о выборах, перешел к выдвижению представителя в состав 
избирательной комиссии. 

Первым выступил И. И. Нарышкин, профессор физико-ме-

поведением высокое звание 
^ коммунизму. коммуниста. 

Н. ТЕЛЕГИН, Это положение позволит пар 
доцент, к. и. н. тийным организациям 

Небывалый размах 

ПОЛНЫ ГОРДОСТИ 

XXIII съезд Коммунистической 
повысить "^Р"^"" поставил перед советским 

народом небывалые по своему 
• размаху задачи. И одна из них — 

быстрейшее внедрение в народ
ное хозяйство страны последних 
достижений науки и техники. 

На ^ 'галлургического факультета. Он предложил избрать в со- = , , , „ппт>п ^^ механико-машиностроитель-
— став окружной комиссии ректора института, члена-корреспон- = |_[] ИРОКОЕ освещение в печа- тивной части молодежи прошед- ""''' Факультете многие студенты 
= пп"Лт. ^^*^^' заслуженного деятеля науки и техники = ^.„^ ™ материалов ХХШ съезда шей школу воспитания' в рядах ^̂ '•полняют дипломные и курсо-
^ РСФСР, профессора Б. С. Смирнова. Василий Сергеевич за- = '^^|•^^^ поднимает патриотизм со- ВЛКСМ ^^"^ проекты по заданию ленин-
= ведует кафедрой пластической обработки металлов на этом = ветских людей, наполняет сердца Вообще к вступающим в пяты '^Р^'^^''"'' предприятий. В нашей 
= факультете, он является не только крупным ученым, но и = их гордостью за великие успехи ВЛКСМ нужно такжГ проявлять р а з р а ^ т Г а Т купсо̂ ^̂ ^̂ ^ 
= неутомимым общественным деятелем. = и достижения. Каждый день на больше требовательности. Подав- ?ля' н̂ ™̂ ГромХенности^ 
— 11андидатуру ректора горячо поддержали член-корреспон- = съезде обсуждается много перво- шне заявления о приеме в ком- ^ " 
= дент АН СССР профессор М. В. Костенко, студентка механико- = степенных вопросов по развитию сомол обычно заучивают наизусть "^ последнее время в стране 
= машиностроительного факультета Н. Жильцова, бригадир от- = экономики, промышленности и отдельные положения Устава ках с высшим образованием и'"по' 
= дела капитального строите.чьства Н. И. Кулаженков, студент- Б вельского хозяйства в б.лижай- БЛКСМ, могут расс1азать о бое- н ' ^ й спе™кности^-^^^^^^^ 
^ ка инженерно-экономического факультета С. Свердлова. = шее пятилетие, ставятся задачи вых традициях комсомола, одна- и обработке металлов давлением 
= Собрание постановило просить Президиум Верховного = по развитию науки и техники. ко надо обращать внимянир ТТР Г-
= Совета РСФСР утвердить тов. В. С. Смирнова в состав окруж- = Некоторые изменения в Уставе только'V э « а и и Г но и на съ&дГб^дТп^ин'^тН^'дГе'к™ 
= НОИ избирательной комиссии Ленинградского городского из- = партии повысят монолитность ее де.ла, которьши зарекомендовали по н^ому ^ти^тнему плаНТра̂ ^̂ ^̂  
= бирательного округа № 19 по выборам в Совет Националь- = Рядов. Повысится и роль комсо- себя вступающие в комсомол вития промышленности и сельско-
= ностеи от РСФСР. — мо.ла как резерва партии, но- го хозяйства страны. 
^ ~ скольку это будет содействовать Л- ПЕНЦОВ, член комитета Р ГРООИТШ 
П11111111111111||||11111||11111|||1111111||||||||||||||||||||||||||,„„ш,пш„^= отбору в партию наиболее а - ВЛКСМ института студенгТр 540 



ПОЛИТЕХНИК 

Ш НОГИЕ студенты, очевидно, с большим интересом читали 
материалы, опубликованные в «Комсомольской правде», 

посвященные данной проблеме. 
Что представляет собой бюджет времени? Какова его струк

тура? В чем состоит общественная значимость времени в жизни 
человека? Как лучше использовать часы своего досуга с поль
зой для себя и для всего общества? Канон должен быть распоря
док дня? , 

^ ТИ и многие другие вонро- течение суток, позволят глубже 
сы волнуют многих, осо- изучить все стороны жизни, уче-

бенно молодежь, студенчество, бы, быта и досуга, выявить по-
Вокруг них нередко разгораются 

студентов будет проведено в фор
ме репрезентативного (представи-
тс.тьного) выборочного опроса. 
Это означает, что анкета будет 
распространяться среди специаль
но подобранных лиц. В основу 
выборки положены два призна
ка — пол и место жительства. 

Порядок отбора опрашиваемых 
студентов является трехступен
чатым. В первую очередь речь 
шла о факультетах, где должно 

В 
жаркие дискуссии на диспутах, в 
кругу семьи, в общежитиях. 

Вот почему группа социологи
ческих исследований НИИ обще
ственных наук ЛПИ решила изу
чить бюджет времени студента-
политехника. Данное исследова- ; ^ _ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ _ ^ ^ ^ 
ние явится лишь основной со
ставной частью более широкой ки и разработать практические 
комплексной проблемы: изучеии- рекомендации по совершенствова-
ем процесса подготовки и форми- нию и организации учебно-вос-
рования молодых специалистов в питательного процесса в инсти-
нашем институте. туте. 

В течение недели — с 11 по Правильность и научная обос-
18 апреля — будет проведено нованность наших выводов будут 
анкетирование студентов. Полу- в значительной степени зависеть 
ченные материалы дадут возмож- прежде всего от объективности и 
ность определить величину и ха- точности ваших записей. 
рактер затрат вашего времени в Изучение бюджета времени 

ложительпые стороны и недостат- проводиться обследование. Среди 

трат времени, указанной в I раз
деле анкеты «Распределение за
трат времени в течение суток». 

Опыт проведения подобных об
следований показывает, что при 
правильном заполнении во вспо
могательном бланке указывается 
40—60 различных видов затрат 
времени в течение суток. 

Затем полученные данные 
вспомогательного бланка видов 
затрат времени в течение суток 
регистратор совместно с обследуе-

Буфетам—образцовую работу 
М НЕ хочется высказать не

сколько замечаний о ра
боте преподавательского буфета в 
главном здании — в первую оче
редь, — а также о работе дру
гих буфетов института. 

Преподавательский буфет дол
жен начинать работу с 12 ча
сов 30 минут, но этого ни разу 
не было. Открывается он с опоз
данием от 30 до 45 минут, и это 
стало системой. Качество пищи, 
видимо, никто не контролирует, 
так как очень часто мясо в су
пах попадается недоваренное — 
не старое, а именно недоварен
ное, не говоря уже о его вкусо
вых качествах. 

Как правило, первое и второе 
блюда только теплые, но пока 
ешь первое, второе улге становит
ся холодным. 

Все тарелки с первыми и вто
рыми блюдами должны выстав
ляться на горячую поверхность 
буфета-витрины, но этого почему-
то нет. 

В меню часто значатся одни 
блюда и цены на них, а в дей
ствительности вместе с ними или 
вместо них бывают и другие, 
цены на которые не указаны. 
Этим создается возможность для 

обсчета посетителей. Кроме того, 
буфетчица удивительно медлен
но работает и очень плохо орга
низует работу перед началом ра
бочего дня. В таком буфете дол
жен работать очень энергичный 
и инициативный человек, а не та
кой инертный, как она. 

Видимо, сказанное мною яв
ляется следствием того, что ни ад
министрация столовой, ни мест
ком института не проявляют 
должной заботы о нормализации 
работы буфетных точек институ
та, а к этому надо бы очень 
серьезно отнестись, так как не
довольства со стороны посетите
лей больше чем достаточно. 

В основном я коснулся работы 
преподавательского буфета ин
ститута, по положение не являет
ся лучшим в буфете 1-го учеб
ного корпуса и в других. Там 
мне тоже приходится есть. 

Необходимо добиться устране
ния недостатков в работе буфе
тов, помочь сделать работу их та
кой, чтобы они доставляли удо
вольствие посетителям, а ие раз
дражали, не отталкивали от себя. 

Л. ДАВИД, 
помощник ректора ЛПИ по 
контролю 

••г«;<л?^ ч^тляу 

^ 
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На отлично и с отлич11 :М закончила ИЭФ в декабре 1965 г. 
Елена Кельнер. Сейчас она работает в лаборатории автоматизи

рованных систем управления производством нашего института, 

них были выделены четыре, как 
наиболее характерные, — это фа
культеты инженерно-экономиче
ский, радиоэлектроники, физико-
металлургический и механико-
машино'Строительный. На второй 
стадии отбора были выделены 
курсы первый, третий и пятый. 
И, наконец, на каждом курсе по 
случайной выборке был взят каж
дый второй студент. Всего нами 
таким образом отобрано около 
1500 студентов. Эта группа и 
будет в миниатюре отражать 
бюджет времени студента-поли
техника со всеми его особенно
стями. 

Порядок проведения 

обследования 
0 БСЛЕДОВЛНИЕ осуществляет

ся специально выделенны
ми для этой цели регистраторами. 
Ими назначаются {приказом дека
ната) старосты групп, а их заме
стителями — комсорги. 

Каждый регистратор для про
ведения обследования получает: 
1) список студентов с указанием 
дней педели, в которые они за
полняют анкеты; 2) вспомога
тельные бланки видов деятельно
сти в течение суток и затраты 
времени па них; 3) анкету «Бюд
жет времени студента». 

В каждой академической груп
пе па одного регистратора в сут
ки приходится 2—3 обследуемых 
студента. За день до обследования 
регистратор раздает анкеты тем 
лицам, что указаны в списке, и 
проводит с ними нпструктаж по 
ааполпеиию бланка и анкеты. На 
другой день после обследования 
оп встречается с опрашиваемыми 
студентами и проверяет правиль
ность заполнения вспомогательно
го бланка. Прежде всего регистра
тор проверяет, совпадает ли конец 
затраты времени в часах и мину
тах с началом следующей затраты 
времени, равняется ли сумме всех 
затрат времени за сутки 24 часам 
{1440 минутам). 

В случае необходимости (много 
ошибок и исправлеиий, неакку
ратное заполнение и т. д.) реги
стратор путем беседы уточняет 
запись затрат времени. 

Необходимо проверить, нет ли 
пропуска какого-либо вида дея
тельности (например, может быть 
записано: смотрел кино, — а до
рога до кинотеатра и обратно не 
указана) и т. д. 

Если виды затрат времени 
слишком укрупнены, регистратор 
в ходе беседы уточняет их в соот
ветствии с классификацией за-

мым переносит в соответствующие 
графы анкеты. 

После заполнения I раздела 
анкеты «Распределение затрат 
времени в течение суток» необ
ходимо суммировать одноименные 
виды затрат времени за сутки, а 
в конце подсчитать весь бюджет 
времени за сутки, включая все 
виды затрат. Общий итог должен 
быть равен 1440 минутам (или 
24 часам). 

Потом регистратор проверяет 
правильность заполнения той ча
сти анкеты, где требуются со
циально-демографические сведе
ния об обследуемом (см. раздел 
II анкеты «Сведения о бюджете»). 

На все статьи и вопросы анке
ты должны быть даны ответы, 
иначе анкета будет недействи
тельной и не сможет попасть в 
разработку. 

После проведения опроса реги
стратор сдает заполненные и про
веренные анкеты вместе со вспо
могательными бланками ответ
ственному организатору. Они вы
деляются иа каждом курсе. 

В этом же случае, если наме
ченное для опроса лицо по тем 
или иным причинам отсутствует, 
регистратор должен опросить его 
на другой день, заполнив бланк и 
анкету с его слов. Если же это 
лицо пе явилось и па другой день 
после опроса, то необходимо за
менить его другим лицом (такого 
же пола и характера местожи
тельства). При этом ни в коем 
случае нельзя допускать утраты 
анкет, так как каждая утрачен
ная или недействительная анкета 
будет искажать представительиуто 
выборку, а это, в свою очередь, 
обесценит научную и практиче
скую значимость полученных на
ми данных. 

П р О В И л а 

по заполнению 
а н к е т ы 

0 ни напечатаны на лицевой 
стороне анкеты. Каждому 

обследуемому студенту будет дан 
вспомогательный бланк и анкета 
с двумя разделами. Анкеты ано
нимны, в них указывается только 
помер и день недели обследова
ния. 

Нас не интересует конкретно 
бюджет времени того или иного 
студента. Нам важно получить 
обобщенный бюджет времени сту-
дента-политехиика. Поэтому про
сим вас со всей серьезностью и 
ответственностью подойти к за
полнению анкеты. Еще раз под

черкиваем, что от четкости и 
искренности ваших ответов будег 
зависеть правильность наших вы
водов и рекомендаций по совер
шенствованию всех сторон жизии, 
учебы, быта и досуга студентов 
нашего института. 

Перед тем как заполнять полу
ченные вами документы, внима
тельно ознакомьтесь с характером 
вопросов и особенно с видами за
трат времени в течение суток, 
указанных в I разделе анкеты 
«Распределение затрат времени в 
течение суток». 

Запись начинайте вести сО' 
вспомогательного бланка, где 
должны быть занесены все виды 
ваших затрат времени в строго 
хронологическом порядке с нача
ла и до конца календарных суток, 
т. е. с 00 час. 00 минут и до 24 
час. 00 мин. Необходимо проста
вить порядковый помер каждого-
вида затрат времени, ее начало, 
конец и продолжительность в ми
нутах. 

Хронометрировать затраты вре
мени желательно с точностью до 
3—5 минут — общая сумма рас
хода времени за сутки должна-
быть равна 24 часам (1440 ми
нут). В случае, если ваш итог 
ие будет соответствовать этой. 
цифре, продолжительность затрат 
времени необходимо уточнить-
лично с регистратором. 

Запись затраты времени нуж
но вести как можно подробнее, не 
допуская объединения различных 
по характеру видов затрат време
ни. Просьба: обязательно выде
лять время на передвижение (в 
институт, 'В кино 'И Ир.), время 
на различного рода ожидания 
(транспорт, в очередях и т. д.); 
при чтении литературы указать-
характер литературы (художе
ственная, научная, общественно-
политическая). При подготовке 
домашних заданий указать, по ка
кому предмету. 

Б этом случае, когда одновре
менно делается ряд дел (во время 
поездки в институт читали газе
ты, во время обеда слушали ра
дио и т. п.), вы записываете про
должительность затрат времени по 
основному виду деятельности. 

Полученные вами данные видов 
затрат времени в течение суток 
следует совместно с регистрато
ром перенести в соответствующие 
графы I раздела анкеты. Продол
жительность затрат времени по 
видам деятельности следует ука
зывать не в часах, а только в 
минутах. 

После этого необходимо запол
нить ту часть анкеты (раздел II), 
где требуются сведения о вас. 
Для этого необходимо обвести 
кружком нужный номер (шифр 
ответа). 

При возникновении трудностей 
запись следует сделать после кон
сультации с регистратором. 

Изучеиие бюджета времени — 
дело очень сложное и трудоемкое. 
Наш институт является пионером 
в этом деле. Не сомневаемся в 
том, что комсомольская организа
ция и все студенты института 
примут активное и самое живое 
участие в этом большом и нуж
ном деле. 

А. НЕЦЕНКО, доцент, руко
водитель социологической 
группы преподавателей НИИ 
общественных наук 

ДРУЖБА ВЗАИМНА 
у НАС в общеяштии ЛПИ очень весело про

текает л:изнь. Когда кончаются занятия и 
мы в трамваях возвращаемся домой, то часто 
спорим о будущих матчах и чемпионатах. В груп
пе сложилась дружная компания. Если встреча
ются какие-то трудности, то русские товарищи с 
удовольствием объясняют нам материал. Они так

же много спрашивают нас о Венгрии, о венграх 
и, конечно, о венгерских девушках. Часто быва
ет, что возникает спор на разные политические, 
художественные, философские темы. Мы помога

ем друг другу понять и выяснить разные неяс
ные вопросы. 

Русские друзья стали повседневными помощ
никами венгерских студентов. Мы не сомневаем
ся, что и в дальнейшем они будут помогать нам 
в учебе. Мы надеемся также, что дружба, заро
дившаяся в степах института, переступит его 
границы. 

Далона ИШТВАН, 
студент гр. 244, ММФ 



ПОЛИТЕХНИК 

С К О Р О 

С Н О В А 

СЕССИЯ 
,1/ АК будто бы совсем недавно 

студенты сдавали экзаме
ны, а вот уже и март пролетел. 

До весенней сессии осталось 
каких-нибудь два месяца. Для 
тех, кто будет сдавать иностран
ный язык, это очень малый срок. 
Это предмет особенный, а специ
фика его такова, что иностран
ный язык не выучишь сразу. Для 
овладения им нужна кропотли
вая, систематическая работа. Зна
ние иностраиного языка — это 
комплекс определенных навыков, 
а они не приходят сразу. Необ
ходима регулярная тренировка. 

В этом году помимо студентов 
IV курса экзамен по иностранно
му языку будут впервые сдавать 
и студенты II курса. Несмотря на 
то что они изучали язык в ин
ституте всего два года, на экза
мене к ним будут предъявлены 
не меньшие требования. Второ
курсникам необходимо овладеть 
как разговорными навыками, так 
и грамматическими штампами, 
технической и политической тер
минологией. 

Учитывая все это, кафедра 
иностранных языков решила пре
доставить лабораторию устной ре
чи почти полностью студентам 
второго курса. Они могут рабо
тать как в отдельных кабинах, 
так и за полуизолированными 
столами, не мешая друг другу. 
В лаборатории имеются в нали
чии пленки по грамматическим, 
разговорным, политическим и 
техническим темам. 

Наряду с регулярными заня
тиями с преподавателем студен
ты должны по крайней мере один 
раз, а некоторые и два-три раза 
в неделю самостоятельно порабо
тать в лаборатории. 

Л. СИЗОВА, 
старший преподаватель 

ИНТЕРНАЦИОНАЛЬНЫЙ 

В Е Ч Е Р 
1 0 МАРТА в клубе ЛПИ со-

стоялся вечер иптерпа-
циональпой дружбы, на котором 
студенты разных стран отметили 
национальный праздник курдско
го народа «Навроз» — праздник 
весны. 

Этот праздник стал также днем 
независимости курдского народа, 
завоеванной в борьбе против са
модержца Зухака под руковод
ством кузнеца Као. 

С приветствиями обратились 
представители иностранных зем-
ляче'стш. От ассоциации курдских 
студентов выступил Нозад, от ли
ги иракских студентов — Джа-
бур Юсиф Мутаир, от студентов 
латиноамериканских стран ^ ку
бинец Ареола Руис Хосе. 

От имени общественных орга
низаций и совета дружбы ЛПИ 
выступил председатель совета 
Е. Сафроиов. В заключение свое
го выступления он пожелал курд
скому пароду "в будущем году 
встретить праздник независимости 
в мирной обстановке. 

К этому дню было приурочено 
открытие фестиваля интернацио
нальной художественной самодея
тельности землячеств под девизом 
«Мы мечтою о мире живем». На 
вечере выступили студенты Аф
ганистана, ГДР, Болгарии, Ирака 
и Индонезии. 

Студенты Болгарии показали 
интересную. композицию о жизни 
и революционной борьбе своего 
народа. Тепло приняли зрители 
песий афганских студентов и ин
донезийский квартет. 

И. ДАВЫДОВ, 
член совета дружбы ЛПИ, сту
дент группы 442/3 

^^?«?й.. 
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РЕЗУЛЬТАТ ТРУДОЛЮБИЯ 
в институте совсем не просто 

быть отличником, особенно на 
младших курсах, где надо успе
вать и считать задания по сопро
мату, и вовремя сдавать черте
жи, и ходить на лекции. Но по
чти в каждой группе есть не
сколько человек, которые ведут 
за собой остальных. В группе 
234 учится комсомолец Саша 
Блинов. Три семестра — и одни 
пятерки. Таков результат еже
дневного напряженного труда. 
Систематические занятия, усид
чивость — вот что помогает Са
ше отлично учиться. 

В институт Саша поступил сра
зу после окончания школы и с 
первых дней учебы решил, что 
основное для него — знания, а 

их можно добыть только упор
ным трудом. 

Упорство, воля — эти качест
ва пригодились ему не только в 
учебе, но и на стройке химком
бината в Новгороде. Там вместе с 
товарищами приходилось и лопа
тами рыть глубокие котлованы, 
размываемые дождем, и работать 
по две смеиы подряд, бетонируя 
их. Этим летом Саша снова соби
рается на комсомольскую строй
ку, а пока впереди еще полсеме
стра и трудная сессия — пять 
экзаменов и два теоретических 
зачета. Ну что ж, «дорогу осилит 
идущий»! 

Фото и текст нашего 
корреспондента Ю. Трубима 

Комсомольская жизнь 

НадеемсЯг не подведут 
Р ЛАБОРАТОРИИ коррозии ме

таллов ВНИИнефтехима 
проходят практику и выполняют 
дипломную работу студенты ка
федры теоретических • основ ме
таллургии Юрий Мушпиков, Вла
димир Дубовской и Неля Стипа-
кова. 

Хочется отметить, что с первых 
дней работы Ю. Мушникову и 
В. Дубовскому пришлось столк
нуться с трудностями. Им необ
ходимо было оборудовать кабину 
высокого давления для проведе
ния опытов. Дипломанты в тече
ние полутора месяцев выполняли 
работу, связанную с электропро
водкой и установкой коптрольпо-
измерите.чьпых приборов, уста
новкой электропечей и подвод
кой коммуникаций высокого дав
ления к своим точкам. Только 
после окончания подготовитель

ных работ они приступили к по
становке опытов. 

Как будет выполнена ими дип
ломная работа, покажет защита 

'про'ектов.-А сейчас хочется отме
тить, что наши дипломанты при
нимают самое активное участие в 
общественной жизни .лаборатории, 
в особенности Ю. Мушников. К 
Новому году они оформили очень 
интересную фотовитрпну о жизни 
лаборатории, а 8 Марта приняли 
участие в концерте художествен
ной самодеятельности. 

Хочется пожелать им по окоп-
чаиии института быть всегда в 
гуще кипучей, трудовой и обще
ственной жизни коллектива, в 
котором им придется трудиться. 

И. ГРЕБЕШКОВА, 
младший научный сотруд
ник 

Г. КЛЮЕВА, профорг 

В борьбе за успеваемость 
^ АЧЕМ нужна академкомис

сия? Ясно, что для борьбы 
за повышение успеваемости сту
дентов. Из кого она состоит? В 
основном из студентов. 

Как она работает? Основная 
форма работы академкомиссий 
ФРЭ — это разговор с теми, кто 
его «заслуживает». Разговор по 
душам. Во время беседы, к кото
рой сами члены академкомиссий 
готовятся заранее, выясняются 
как можно точнее и полнее при
чины плохой успеваемости сту
дента. 

Выслушиваем его собственные 
ответы, спрашиваем мнение по 
этому вопросу комсорга и старо
сты группы. Иногда на такую бе
седу уходит до полутора часов. 
И только после этого принимаем 
окончательное решение. 

Такая кропотливая работа при
носит свои плоды. Зачастую сту
денты после «проработки» начи
нают хорошо заниматься. В каче
стве примера можно привести 
Т. Жижину (гр. 391). В третьем 
семестре она пересдавала матема
тику и физику. Мы вызвали ее 
иа заседание. В следующем се
местре Жижииа получила по фи
зике «хорошо», но математике — 
«удовлетворительно». А в послед
нем семестре по обеим этим пред
метам у нее в зачетной книжке 
стоит оценка «хорошо». 

К сожалению, подобный урок 
-не для всех бывает полезен. При
ходится применять -и более стро
гие меры, в результате кото'рых 
В. Власов, например, может на

зываться теперь лишь бывши'ч 
студентом груплы 2Э1-а. 

Мы выяснили, что основной 
причиной плохой успеваемости 
студентов является их собствен
ная лень, неумение использовать 
свое время. И обратили внимание 
на еще одну интересную деталь: 
комсорги почему-то говорят о по
мощи отстающим студентам лишь 
в будущем 1времени. 

Думается, что если бы помощь 
отстающим в группах регулярно 
оказывалась, то академкомиссий 
пришлось бы работать значитель
но меньше. 

А что получается сейчас? Уже 
успели побывать в акаделтомис-
Сйи на разборе персональных дел 
студенты первого курса группы 
194-а Р. До̂ рфмш, В. Песоцкая, 
И. Гнедина, Т. Ярошевич, 
И. Ищенко, И. Дукельская. 

Впрочем, группа 194-6 тоже в 
числе первых по числу «хвости
стов». В. Кабанов, А. Тузинекая, 
Л. Хомяков, Н. Казанцева также 
«разбирались» на заседаниях 
ака1демко миссии. 

Немного лучше йдут дела и у 
второкурсников. 

Академкомиссия была бы очень 
рада, если бы оказалась безра
ботной. Но ей постоянно прихо
дится иметь дело с теми, кто 
плохо учится, кто забыл, что он 
комсомолец, студент, что у него, 
кроме прав, ость обязатшсти. 

А. ЛЕВИЦКИЙ, заведующий 
учебным сектором бюро 
ВЛКСМ ФРЗ 

Академкомиссия ФРЭ часто вызывает на свои заседания не
радивых студентов, тех, кто мало занимается, плохо учится. НА 
СНИМКЕ: идет очередное заседание академкомиссий ФРЭ. 

Фото студента С. Нривоногова 

В изостудии ЛПИ 
(СОВЕРШЕННО напрасно бы-

тует понятие, что для ри
сования нужны только глаза и 
руки. Для рисования прежде все
го нулсна голова, а затем уж гла
за, и не такие, которые скользят 
по поверхности, а глаза, умею
щие внимательно смотреть; нуж
ны руки, 1Г0 руки натренирован
ные, которые очень близки к ру
кам скрипача или пианиста. 

Процесс рисования — это про
цесс, в период которого решает
ся ряд задач. 

Работа нашего крулоса изобра

зительного искусства и художест
венного оформления строится на 
решении ряда конкретных задач, 
в которые входят построение, ком
позиция, отношение к изображае
мому предмету, школьное и твор
ческое рисование, понятие о цве
те и тоне, техника изображения. 
Проводятся таклсе беседы об ис
кусстве, об отдельных художни
ках разных направлеии!!. Де
лается разбор картин и рисунков. 
Члены кружка часто посещают 

музеи для изучения творчества 
художников. 

На Волхове. Рис. студента А. Эрлиха 

Ставим мы перед собой задачи 
и в оформительском плане. Хо
тим, чтобы в нашем кружке бы
ла группа, которая могла бы 
оформить газету, выставочный 
стенд, стенд наглядной агитации, 
декоративное и агитационное пан
но и, в конечном счете, интерьер 
(например, оформление студенче
ского клуба). 

Сейчас кружку изобразитель
ного искусства приходится очень 
интенсивно работать, ибо он на
мерен принять активное участие 
в смотре самодеятельных худож
ников и достойно отметить свои
ми работами торл:ественную да
ту — 50-летие Советской вла
сти. 

М. ПОЛЯРНЫЙ, 
руководитель изокружка 

Н а ч а л и 

готовиться давно 
о АПРЕЛЯ состоится наш фе

стивальный вечер. К нему 
мы начали готовиться давно. Был 

создан организационный комитет, 
в который вошли студенты 
В. Гонча.ров (от партийного бю
ро ГТФ), В. Милова1нов (от бюро 
ВЛКСМ ГТФ), Р. Весельчаков. 

1 апреля — «День гидротехни
ка». В будущем году исполтштся 
60 лет со дня основания нашего 
факультета. Поэтому подготовка 
к вечеру стала репетицией и к . 
предстоящей годовщине. С этой 
целью мы привлекли х активному 
участию в концерте наше новое 
пополнение ^ первокурсников. 

Подготовка .началась в первых 
числах марта. Группа первокурс
ниц подготовила музыкальную' 
викторину и кроссворд. Оформле
но несколько фотомонтажей. 

Тема нашего .вечера: «Нам 
•песня строить и жить помогает». 
Мы предполагаем провести кон
курс на лучшее исполнение пе
сен. 

Усиленно готовится % вечеру 
группа гитаристов. 

Надеемся, что наш вечер 
пройдет хорошо. 

Организационный комитет ГТФ 



ПОЛИТЕХНИК 

Наши феа1Ш^алЫ{ые ^ече^га 

Больше требовательности 
к п р о г р а м м е 

П РОДОЛЖАЕТСЯ фестиваль 
вечеров художественной 

самодеятельности. 2 апреля про
ходил смотр талантов механико-
машиностроительного факультета. 

Конкурс есть конкурс. Меха
ники решили во что бы то ни 
стало победить' других, понра
виться жюри и зрителям, «вы
жать» из последних как можно 

больше оваций и аплодисментов. 
И они в какой-то степени доби
лись своего. Прибывшие на фе
стиваль гости невольно задержи
вали взгляд на вывешенной на 
парадной лестничной площадке 
перед актовым залом громадной 
стенной газете — 15 метрах ли
рики и серьезного разговора о 
жизни факультета. Правда, газе

та получилась несколько скучно
ватой по содержанию. 

Хорошо, со вкусом был укра
шен зрительный зал. В одной из 
аудиторий организаторы вечера 
оформили комнату смеха, где на 
рисунках показали и в стихах 
рассказали, как механик за не
сколько столетий из питекантро
па превратился в интеллектуаль
ную персону. 

Исполнительских талантов на 
этом факультете также нашлось 
немало. На вечере четыре орке
стра соревновались в исполнении 
эстрадной музыки. Р. Дулатов и 
М. Радченко показали высокое 

11—17 марта состоялась на
учно-техническая конференция 
студентов гидротехнического фа
культета, в работе которой при
няло участие около 150 человек, 
было заслушано 24 доклада. 

Но валшейшим направлениям 
гидротехнического строительства 
работали четыре секции: гидро
технических сооружений (науч
ный руководитель — доцеит, 
к. т. и. Г. В. Симаков); инженер
ных мелиорации (научный руко
водитель — профессор, д. т. н. 
П. Д. Глебов); использования вод
ной энергии (научный руководи
тель — профессор, д. т. и. Д. С. 
Щавелев), портов и водных пу
тей (научный руководитель — 
доцент, к. т. н. В. И. Григорь
ев). 

Перед началом работы каждой 
секции руководители вручили 
многим студентам дипломы и 
грамоты, которыми их наградило 
МВиССО СССР за лучшие науч
ные работы. Например, на секции 
инженерных мелиорации награ
ды получили студенты С. Куше-
ватский, В. Черенев, 0. Алтухов 
и окончившие институт Л. Афо-
ничева, А. Кознов, С. Фарберова. 
По другим секциям — В. Марам-
зин, Н. Парахневич, 10. Богда
нов и другие. 

Затем на каждой секции бы
ло заслушано по 5 ^ 7 докладов, 
которые явились результатом 
деятельного участия их авторов 
в научной работе кафедр. В боль
шинстве доклады были очень 
интересными, вызвали оживлен-

Конференция 

показала... 
ный обмен мнениями и показали 
актуальность обсуждаемых тем и 
деловитость их исполнителей. 
Следует отметить доклады сле
дующих студентов, сделанные на 
секции инженерных мелиорации: 
С. Кушеватского, 0. Алтухова и 
В. Черенева — по вопросам дре
нажа, 0. Александрова — об 
устойчивости дна и откосов ка
налов, В. Сливки — о методике 
расчета линейной цепочки сква
жин и другие. 

На секции портов и водных 
сооружений интересные доклады 
сделали студенты 612-й группы 
В. Буланович, Э. Бурухгаа, 
И. Толчинский, В. Аптекарев и 
М. Ельцин. 

На секции использования вод
ной энергии отмечены доклады 
В. Боченинского (413-я группа) 
и Ю. Черняева (613-я группа), 
Л. Кубышкина и М. Федорова 
(313-я группа), С. Михайленко 
(413-я группа). Иа секции ги
дротехнических сооружений с 
особым интересом заслушаны до
клады Я. Левина (группа 611/2) 
и Б. Дергачева (514-я группа); 
содержательны были доклады 
10. Сироты, В. Крупина (группа 
611/2) и других студентов. 

Некоторые работы выступав-

«Ты угадал: моя любовь такая. 
Что даже ты ее не мог убить». 

Анна Ахматова 

шими в прениях преподавателями 
отмечены как достойные к пред
ставлению на городской конкурс 
лучших студенческих работ. Вме
сте с тем в выступлениях препо
давателей на секции гидротехни
ческих соорул:ений и других бы
ло отмечено, что большинство 
студентов ГТФ не проявляет 
большого интереса к научно-ис
следовательской работе и все 
усилия преподавателей как ка
федры ГТС, так и других при
влечь большинство студентов к 
участию в этой работе, особенно 
с младших курсов, не имеют ус
пеха. О слабом интересе студен
тов к научно-исследовательской 
работе говорит и тот факт, что 
в деятельности секции ГТС при
нял участие только 31 человек 
(из 170 студентов, занимающих
ся на III—VI курсах по этой 
специальности). Подобная карти
на и на других кафедрах. 

В связи с этим руководитель 
секции ГТС доцент Г. В. Сима
ков обращается к студентам, из
бравшим специальность «Гидро
технические сооружения», с .при
зывом проявить больший инте
рес к научно-исследовательской 
работе. 

С этим призывом мы обра
щаемся ко всем студентам-гидро
техникам. Это весьма необ
ходимо, так как поможет им 
стать высококвалифицированны
ми инженерами. 

А. СЕЛИВАНОВ, 
доцент 

мастерство в балетном искусстве, 
0ТЛ1ГЧН0 исполнив «Вальс» Шо
пена. М. Иванов и В. Рыбинский 
показали плясунам с других фа
культетов, как нужно исполнять 
народные танцы, в частности ру
мынский танец «Жаворонок». 
Б. Яковлев, «артист народного 
цирка» (так его рекомендовал 
конферансье В. Акимов, тоже не
плохой специалист в своем жан
ре), вызвал бурные аплодисменты 
зрителей, прыгнув со стола на 
пол и сохранив при этом поло
жение «стойка на руках». Хоро
шо исполнила на рояле «Разлу
ку» Глинки Н. Тихвинская, пе
вица Л. Баранова — «Песню о 
словах», «Любовь — кольцо», 
«Робот» и другие. 

На смотре разыгрывалась лоте
рея, проходил аукцион. В общем 
вечер оставил хорошее впечатле
ние, прошел весело и иепринуж-
денно. 

И все лее нужно предъявить к 
механикам серьезные претензии. 
Одним из важных условий кон
курса было требование тематиче
ской направленности вечера. Но 
тематике вечер механиков не 
представлял единого целого. Все 
номера были разрозненными. Не 
было той красной нити, которая 
бы связывала выступления ис
полнителей общим содержанием. 

Правда, сами механики утвер
ждали, что их вечер посвящен 
весне и они стремились создать 
у зрителей весеннее настроение. 
Но номеров, рассказывающих об 
этом чудесном времени года, в 
частности о приближении весен
ней сессии, в программе, однако, 
ие было. 

Другим не менее важным усло
вием конкурса было требование 
создания обозрений, отражающих 
исторический путь становления и 
развития Советского государства, 
борьбу советского народа за мир 
во всем мире. Механики прене
брегли и этим важным требова
нием. 

Зато они увлеклись исполнени
ем произведений, написанных за
рубежными авторами. Около часа 
(с 21.30 до 22.30) со сцены 
звучали только иностранная му
зыка и иностранная речь. 

Мы не против того, чтобы на 
вечерах исполнялись Шопен, 

Монти, звучали немецкие, фран
цузские, английские песни, что
бы в наших смотрах участвовали 
иностранные землячества. Мы 
против того, когда со сцены зву
чит французская или немецкая 
речь, смешанная с нсковско-ря-
занским диалектом, например ис
полнение на французском языке 
«Песни французского Сопротив
ления» джаз-оркестром под уп
равлением Разбитного. Мы будем 
против, если организаторы вече
ра половину программы заполнят 
выступлением иностранных зем
лячеств. 

Фестиваль посвящается 50-ле
тию Советской власти. Об исто
рическом пути советского народа, 
советского государства, своего 
родного вуза и факультета дол
жны поведать слушателям участ
ники фестиваля, проповедовать 
все лучшее и передовое, что у 
нас создано. 

В мире идет острая идеологи
ческая борьба. Иногда победа 
бывает и не на нашей стороне. 
И это подчас трудно заметить, 
особенно в пропаганде музыкаль
ных произведений, где нет слов, 
но есть мысли и чувства, выра
женные в отвлеченной, слолагой, 
специфической для этого вида 
искусства форме. 

Одно за другим исполнялись 
на вечере произведения совре
менных зарубежных авторов. 
Если во многих из них убыст
рить темп, усложнить ритм, до
бавить синкопированных тактов 
и вынести при этом из зала сту
лья, многие студенты в диком 
экстазе начнут танцевать шейк. 

Так жченно случилось во вто
рой части вечера (танцевальной) 
на инженерно-экономическом фа
культете. К чести механиков ну
жно сказать, что они не допу
стили подобного на своем вече
ре. Заранее предусмотрели, что 
исполнение танцев зависит не 
только от самих танцующих, но 
и от тех, кто преподносит музы
ку. 

Н все же механикам следовало 
бы предъявить к себе больше 
требовательности при составле-
Н1га программы вечера, позабо
титься о его идейной направлен
ности. 

Ф. ФЛЯГИН 

Л;роапая мудрость моб^ви 
л ЮБОВЬ убивают просто 

Не ведая, что творят: 
Обидным словом, вопросом, 
От нечего делать, зря. 
Любовь убивают сложно, 
Любовь убивают враз... 
Внезапно и непреложно, 
Украдкою, осторожно 
Любовь покидает нас. 
Любовь убивают грубостью. 
Любовь убивают лестью... 
Любовь убивают губы, 
В которых сомненье есть. 
Любовь убивают ревностью: 
Ревность неправде сродни. 
...Ревность от недоверия, 
От недостатка любви. 
Бедствие или сокровище? 
Попробуй поди разгадай... 
Весь мир освещен любовью, 
И ты любовью сияй. 
Гори, терзайся, мучайся. 
Надейся, напрасно жди... 
А знаешь ли: самое лучшее — 
В слабой надежде любви. 
Полвзгляда, полслова 

украдкой — 
И так на всю жизнь, 

на все дни... 
Останется вечной загадкой 
Простая мудрость любви. 
Любовь умирает непросто. 
За подлость презеньем мстя. 
Без стона, без слов, 

без расспросов... 
А вновь полюбить нельзя. 

Глеб СВЯТЛОВСКИЙ 

<-Б!1блнографпя технической ли
тературы» — таков кратенький, 
4—6-часовой факультативный 
курс, введенный в ЛПИ по при
казу ректора в конце 1964 года. 
Занятия ведутся почти на всех 
фа1чуль1етах института со студен
тами IV и V курсов, а также ас
пирантами первого года обучения. 

В 1966 году в январе—феврале 

Библиографию изучают 
с т у д е н т ы 

проведены занятия с аспиранта
ми, студентами энергомашино-
стронтельного факультета, с 
1 марта основами библиографии 

По материалам «Политехника» 

Связь с клубом улучшится 
(^ ТАТЬЯ «о репке и работе Газета правильно отметила, что ми, побольше проводить выступ-

клуба», опубликованная в одной из основных причин не- лений наших коллективов со сце-
«Политехнике», нашла живой от- удовлетворительной работы клу- ны клуба, поярче и поинтереснее 
клик в общественных организа- ба является плохая его связь с выпускать рекламу — и клуб бу
днях института. Комитет ВЛКСМ, общественными организациями, дет «ломиться» от студентов. Это 
профком, обсудив, признали ее Многие культорги факультетов, не наглядно показал вечер-отчет 
правильной и своевременной. говоря уже о культоргах курсов, коллектива сольного пения. 

Вопрос о связи с клубом до даже не знают, чем он занимает- Для координации всей куль-
сих пор остается самым больным ся, каковы его возможности. А турно-массовой работы сейчас соз-
нестом в нашей работе. Стремле- ведь клуб мог оказывать помощь дана объединенная культкомис-
ние сделать клуб родным домом культоргам в проведении курсо- сия, в состав которой входят 
для студентов, перенести в него вых вечеров, встреч с артистами, представители клуба, комитета 
центр тяжести культмассовой поэтами, писателями, в организа- ВЛКСМ и профкома, 
работы остается только в помыс- ции экскурсий. ^-^^^ надеемся что совместная 
лах комитета ВЛКСМ и профко- На факультетах необходимо об- работа клуба комитета ВЛКСМ и 
" \ „ '̂ УД̂ 'гь, как улучшить связь с профкома создаст более благопри-

Кружки художественной само- клубом, как сделать интереснее дтиую почву для связи общест-
деятельности клуба, которые ког- культмассовую работу. 
да-то были гордостью института, В прошлом году мы проводили 

венных организаций с клубом и 
улучшения в целом всей культ-

насчитывают сейчас десятки в клубе много курсовых вечеров, „ассовой работы в институте. 
участников. Распался хор, жал- встреч КВН, интернациональных 
кое существование влачит сту- вечеров. Это нужно чаще делать В. СКОЛДИНОВА, 
денческий танцевальный клуб. и теперь. Побольше организовы- председатель культмассовой 

Почему все это происходит? вать встреч с интересными людь- комиссии профкома 

овладевают студенты IV курса 
факультета радиоэлектро!!ИКи. За
нятия проходят при высокой по
сещаемости и большой активно
сти слушателей. 

Основная цель курса сводится 
к тому, чтобы научить будущих 
инженеров и научных работников 
следить за отечественной и зару
бежной книжной и периодической 
литературой по своей специально
сти, познакомить их со службами 
информации в области учетно-ре-
гистрационной и отраслевой биб
лиографии. Мы обучаем слушате
лей и тому, как правильно выпи
сать книгу или статью, пользу
ясь библиографией, как оформить 
библиографию к дипломной рабо
те, диссертации, статье, книге. 
Для студентов механико-машино
строительного, энергомашино
строительного, фнзико-механиче
ского, факультета радиоэлектро
ники изданы даже «Методиче
ские указания по технической биб
лиографии». 

Занятия ведут квалифицирован
ные библиографы библиотеки. 

Советский специалист должен 
уметь ориентироваться в огромном 
потоке литературы, выходящей в 
настоящее время. Мы считаем 
своим долгом привить нашим слу
шателям навыки быстрых поисков 
литературы и правильного ее опи-
сгп[ия-

М. ЧИРКОВА, 
главный библиограф фунда
ментальной библиотеки 
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